
みなさんこんにちは、いつも白衣の恵子先生です。先週から今週にかけて、様々な校外学習が行われたので、み

なさんの振り返りを紹介していきたいと思います。 

まずは、3 年生町めぐりです。 

僕は JA しもつけで勉強になったことがいっぱいあります。１つめは、農家さんが育てている野菜はイチゴだけで

なく、小松菜やいろいろな野菜を育てていること。２つめは、イチゴを育てている農家は 105 件あって、その中の 5

件が「とちおとめ」で、100 件が「とちあいか」を育てていること。３つめは、とても大きな冷蔵庫があって、中の温度

は７度から８度ぐらいなんだなあと思いました。 

 壬生町役場に行って、町長さんに会ったり、行事を見せてくれたり、普段ではできないような貴重な体験させてく

れてありがとうございました。私が勉強になったことは、壬生町の道路ことや、壬生町をよくするためにいろいろなこ

とを考えてくれることが印象に残りました。今度壬生町役場にまた行きたいです。 

 僕がハイウェイパークで勉強になったことは、かんぴょうの割合の９８％が栃木県なんだということです。青いトマト

はここでしか食べられないのだなと思いました。壬生ハイウェイパークは、野菜や新しくできたクレープ屋さんもある

し、高速道路からも入れて便利だなと思いました。 

  なるほど～壬生町を象徴するところをしっかり見学できましたね。これらの野菜を育てるようになったのは、天気

や気温さらには土の性質などにどんな理由があるのか総合的な学習の時間にしっかり探究してくださいね。発表

を楽しみにしていますよ。 

次に、2 年生の那須どうぶつ王国についてです。 

私は、バードパフォーマンスがすごかったです。どうしてかというと、大きな鳥がたくさんいてビックリしたからです。

でも、大きい鳥が頭の上を飛んでいくのが怖かったです。中でもインコの仲間の鳥は、鳥なのに人間みたいにしゃ

べって面白かったです。「好きな食べ物は？」と聞かれて「マンゴー」って言っていました。 

班のメンバーを連れて行って迷わないで帰ることができて嬉しかったです。保全の森でいろいろな動物がいて、

イベントの鷹やインコを見られて楽しかったです。 

リーダーとして活躍できて嬉しかったです。並ぶ時間に少しミスをしてしましたが、とても楽しかったです。 

途中でどうやって行けばいいか分からなかったけど、先生や別の班に聞いて全部回れて動物を見学できて本当

に楽しかったです。他の動物も見たかったので別の機会に行こうと思いました。わんにゃんバスや行き帰りのバス

の運転手さんも「本当に頑張ったんだな」と思いました。また行きたいです。 

班別活動に挑戦してきた 2 年生。それぞれに協力して活動できていたと先生方がほめていましたよ。国語で学

習した「ときを表す言葉」を使って、1 年生に説明してあげてくださいね。 

最後に、6 年生の修学旅行です。 

鎌倉大仏は、高さが約１１メートルもあり印象に残っています。大仏がはくと言われる、わら下駄が大きかったの

も印象的でした。 

活動班での生活１日目での思い出は、神社です。私たちの班は、高徳院、長谷寺、建長寺、鶴岡八幡宮で神社

巡りをしました。静かな雰囲気で心が落ち着き、それぞれの神社の特徴や、歴史や文化をそれぞれ感じることがで

きました。特に、長谷寺では、可愛いアジサイのお守りも買いました。 

国会議事堂では、建物を見ると線対称（左右対称）になっていることが分かりました。中を見ると…ひつじせい

の赤いカーペットとイタリアみたいな壁紙、床になっていてお城にいるみたいでした。また天皇陛下の座った席、衆

議員の席を初めてみたのでとても驚きでした。いままではテレビで見ていた国会議事堂の中を目で見ることがで

きて嬉しかったです。 

班で協力して折り合いをつけながら活動することができてよかったです。活動班は私が班長で皆をまとめて行

動できるかなと最初は不安だったけど帰る時には不安はなく楽しかったに変わっていてよかったです。生活班も、

部屋の皆で協力して、生活することができて良かったです。小学校最後の修学旅行で最高の思い出ができて良

かったです。 

鎌倉文化の素晴らしさと日本の中枢“永田町”の緊張感を肌で感じてきましたね。時代とともに移り行く日本で

すが、自分が生まれ育った日本の歴史と文化を理解することが、これからのグローバル社会での発信力になって



いくはずです。自らの考えをしっかりともって伝えていくために、さらに深い学びを追い求めていってくださいね。 

それではまた来週。See you next week！ Take care of yourself！ Have a nice weekend！！ 

 


